



Quito, 15 de septiembre de 2023

## Seminario Internacional abordó los desafíos y retos de la democracia en América Latina

Con la participación de expertos electorales de Ecuador, Perú y Bolivia, se desarrolló el Seminario Internacional: Los Organismos Electorales y el Estado de la Democracia en América Latina, en conmemoración del Día Internacional de la Democracia. Esta actividad fue organizada por el Instituto de Investigación, Capacitación y Promoción Político Electoral – Instituto de la Democracia del Consejo Nacional Electoral de Ecuador; la Escuela Electoral y de Gobernabilidad del Jurado Nacional de Elecciones de Perú y el Servicio Intercultural de Fortalecimiento Democrático del Tribunal Supremo Electoral de Bolivia.

El objetivo fue establecer un espacio académico para el intercambio de conocimientos y experiencias en cuatro aspectos esenciales de la democracia latinoamericana, contando con la presencia de académicos y especialistas de diversos países de la región.

El Seminario Internacional se desarrolló de manera virtual, organizado en cuatro **(4) ejes temáticos**:

1. La institucionalidad electoral y el desempeño de los organismos electorales en América Latina;
2. Las reformas electorales y su impacto en la calidad de las elecciones;
3. Justicia electoral latinoamericana y fortalecimiento de la democracia;
4. Democracia y ciudadanía activa: la experiencia desde las organizaciones sociales y la sociedad civil

Cada eje temático fue abordado por autoridades y especialistas electorales internacionales, mediante un espacio denominado **Mesa de Trabajo**; y, especialistas de la academia, mediante un espacio denominado **Diálogo Académico**.

El director Ejecutivo del IDD, José Antonio Villarreal, Ph.D, dio la bienvenida durante la apertura del segundo día del Seminario Internacional. Durante su intervención, mencionó que la democracia permite institucionalizar una ciudad de hombres y mujeres libres e iguales.

Por otro lado, Miguel Herrera, director de Investigación del IDD, sostuvo que las democracias en América Latina presentan grandes desafíos y retos, vinculados a cómo tomar en cuenta e incorporar las diferentes demandas que vienen de la ciudadanía y los grupos sociales.

Enfaticó que la percepción y confianza de la ciudadanía en la democracia está vinculada, no solamente al funcionamiento de las instituciones públicas y políticas, sino también al estado de la economía, la seguridad, el empleo, la educación, la salud, entre otros.